
Depuis la mise en           

p l a c e  d u                            

gouvernement wallon 

ac tue l  en  2009 

(majorit® PS/CDH/

ECOLO), le Plan 

Marshall de 2005 est 

devenu le  Plan              

Marshall 2.vert.  

Il sõagit de mettre ¨          

disposition des acteurs 

économiques et sociaux 

des budgets à hauteur de 

2,7 milliards dõeuros 

p o u r  r é o r g a n i s e r                

lõ®conomie de la r®gion 

wallonne et de la mettre 

¨  l õ he u r e  d u                          

développement durable. 

Cõest dans ce cadre que 

le Ministre wallon             

Jean-Marc NOLLET, en 

c h a r g e  d u                          

développement durable, 

a propos® dõaider les     

entreprises de formation 

par le travai l  à                  

préparer leurs stagiaires à 

ces nouveaux métiers. 

Cet appel consistait à 

permettre aux EFT de 

proposer et donc           

financer une formation 

complémentaire des         

stagiaires de 300 heures 

maximum. 

44 projets ont ®t®           

déposés. Parmi ceux-ci, 

29 ont ®t® retenus dont 

celui déposé par notre 

asbl sur le thème : 

« Développement  de                  

compétences pour entreprises            

dõisolation » à destination 

des stagiaires de notre 

filière « bâtiment è. Cõest 

ainsi que de décembre 

2012 ¨ fin octobre 2013, 

nos stagiaires vont            

pouvoir b®n®ficier dõune                  

formation théorique et 

pratique complémentaire 

de 210 heures. 

P o u r  c e  f a i r e , 

« Chantier » a noué des 

p a r t e n a r i a t s  a v e c                 

plusieurs organismes et         

entreprises, qui vont 

nous aider à dispenser 

c e t t e  f o r m a t i o n                

complémentaire : la          

FUNOC, lõICDI, le 

Fonds du Logement des 

Familles Nombreuses de 

W a l l o n i e ,  l a                  
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Confédération de la 

Construction Wallonne 

ainsi quõavec plusieurs 

entreprises spécialisées 

dans lõisolation des           

bâtiments (entreprises 

privées ou entreprises 

dõinsertion). 

Une aide tout à fait   

bienvenue qui va              

permettre à notre centre 

de formation de préparer 

n o s  s t a g i a i r e s 

« bâtiment » aux métiers 

de la « Première alliance 

E m p l o i -

environnement è. Il sõagit 

de stimuler la demande 

d e  r é n o v a t i o n /

construction durable des 

bâtiments, de renforcer 

lõoffre et les capacit®s du 

s e c t e u r  d e  l a                   

construction et de         

d é v e l o p p e r  l e s                

compétences au niveau 

de la formation. Nous 

aurons certainement  

lõoccasion de reparler de 

ce très beau projet dans 

nos prochaines « lettres 

dõinformation ». 
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Les 12 et 19 septembre, nous 
avons reçu quatre candidats aux 
élections communales de la Ville 
de Charleroi.  

Paul MAGNETTE (PS), Véronique 
SALVI (CDH), Ornella CENCIG 
(MR)  e t  Anne CATTIEZ 
(ECOLO) ont r®pondu ¨ notre  
invitation. Ils sont venus à tour de 
rôle expliquer aux stagiaires leur 
projet pour la Ville de Charleroi et 
la spécificité de leur parti.  

La venue des représentants                
politiques avait été préparée                 
préalablement lors des cours de     
formation sociale. Les stagiaires ont 
pu se familiariser avec certaines  
notions telles que le r¹le dõune 
commune, des partis politiques et 
de leurs élus.  

Les stagiaires nõont pas h®sit® ¨  
poser des questions, en  particulier 
sur un sujet qui les touche : la          
création de nouveaux logements 
sociaux. Un débriefing a eu lieu 
après ces rencontres, afin de lancer 
le  débat et surtout de les                     
conscientiser à leur rôle de citoyen 
pour les élections communales qui                 
suivaient..  

Le Ministre Paul Magnette a              
pointé du doigt les incivilités en  
ville, le manque de propreté et la 
problématique du logement. Le  

Ministre sõest r®joui dõ°tre invit® 
par Chantier. Il a dõailleurs               
regretté ne pas être invité par plus 
dõassociations actives ¨ Charleroi. 
Les points abordés par Véronique 
Salvi étaient sensiblement             
identiques, mais elle a mis lõaccent 
sur les logements sociaux pour 
familles nombreuses, la sécurité 
des enfants sans oublier la                
probl®matique de lõaccueil de         
lõenfance.    

Ornella Cencig a attir® lõattention 
sur quatre points primordiaux 
dans le programme du MR :             
lõenseignement et la formation, la 
propreté, le logement et la          
sécurité. Elle a également souligné 
les points forts de Charleroi : la 
richesse entrepreneuriale, le          
commerce de qualit® et lõa®roport. 
Lõ®chevine a conclu son discours 
de façon positive en abordant les 
grands projets de la Ville, tels que 
le fameux projet « Rive gauche ». 
Anne Cattiez, représentante         
Ecolo, a énoncé, la problématique 
du réchauffement climatique, les 
prix de lõ®nergie en hausse et la 
volont® dõEcolo de construire de 
façon durable. Le développement 
durable permettra, selon elle, de 
cr®er ce que lõon appelle des 
« emplois verts ». Madame Cattiez 
a, elle aussi, abordé les grandes 

thématiques telles que le              
logement, lõenseignement et la 
sécurité.  Des sujets sur lesquels 
se retrouvent les quatre grands 
partis aujourdõhui repr®sent®s au 
Conseil communal de Charleroi.  

Les rencontres se sont conclues 
sur la visite de la crèche, ouverte 
d e p u i s  a o û t  2 0 1 2 .  Le s                     
représentants politiques ont           
découvert les lieux mais aussi la 
vocation sociale de notre crèche 
de 22 lits qui accueille de               
nombreux enfants des stagiaires 
en formation chez nous.  

Mélanie MEURANT  
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« Comment réagir face à un          

employeur sélectionnant ses          

ouvriers sur base de leur origine 

ou leur couleur de peau ? » Voici 
une question qui a suscité le          
débat au sein de notre filière         
bâtiment. 

Afin dõy r®pondre, nous avons        
d®cid® dõentamer la th®matique de 
la s®gr®gation et du racisme. Cõ®tait 
un vendredi, nous sommes partis 
pour la collégiale de Lobbes, pour 
accompagner une jeune fille, Anne 
Frank, et partager avec elle le vécu 
de sa brève existence. Un                     
témoignage de vie et un constat : 
NON, plus jamaisé maisé! 

 Il sõagit dõune exposition                      
internationale itinérante de la            
Maison dõAnne Frank. A travers un 
grand nombre de  photos de              
famille, de citations issues de son 
journal, lõexposition raconte            
lõhistoire dõAnne Frank, histoire qui 
se déroule pendant la guerre 40-45 
qui se distingue par la montée du 
national-socialisme, autrement dit, 
du nazisme. 

Ce national-socialisme a été vaincu 
en 1945 mais lõid®ologie dont il est 
issu continue à nous hanter, que ce 
soit par voie dõantis®mitisme ou 
racisme en tout genre. Notre parti-
cipation à cette exposition permet 
de répondre à notre devoir de           
mémoire et de conscientisation afin 
de préserver notre liberté, nos 

d ro i t s  e t  no t re  soc ié té                        
démocratique. 

Cette activité a suscité tout notre 
intérêt et notre émotion, plusieurs 
questions se sont bousculées dont 
la plus importante qui est 
« Comment cela sõest pass® ? ». 

Répondre à cette question nous 
permettra de prévenir les signes 
de telles atrocit®s et dõy faire face. 
Beaucoup de nos stagiaires de la 
filière bâtiment ont fait des             
parallèles avec les faits et les               
personnalités actuelles présentant 
les caract®ristiques dõun Adolf 
Hitler. 

Bouleversés et sensibilisés à cette 
thématique, nous avons invité Mr 
Karirima Aimable, victime du  
génocide des Tutsi au Rwanda. 
En 1994, le Rwanda et plus            
particulièrement les Tutsi, ont 
connu un des grands génocides du 
monde uniquement car ils étaient 
Tutsi. Cõest avec ®motion et           
volonté de compréhension que 
nous avons écouté le témoignage 
de Mr Karirima sur sa ç travers®e du 
génocide ». 

Nos écrits, nos photos sont en 
route pour aider dõautres ¨                 
réfléchir sur notre monde, les 
mont®es dõextr°me droite et de 
toute idéologie intégriste.  

  

 
 

Farid : « De cette histoire, je retiens que la liberté est 
magnifique et on doit conscientiser les générations  futures 
face à ce « fantôme » qui nous hante »   

Frédéric C. : « Les mots sont difficiles à trouver pour 

exprimer la brutalit® et la barbarie de lõhomme,  lõhomme 

est bon mais aussi très cruel. Il faut retenir les leçons de 

ces histoires pour ne pas faire la même erreur »  

Murat : « Comment des gens cultivés, modernes sont 

venus à faire de telles atrocités ? Dõautant plus que            

lõhistoire se reproduit en 1994 par le g®nocide des  Tutsis 

au Rwanda »  

Michaël : « Tout cela me fait réfléchir. Comment   
pouvoir changer la vie pour que ça ne se reproduise plus ? 
Combien de personnes ont souffert et souffrent encore de ces 
génocides ? Encore maintenant il y a des guerres et tout 
cela me fait peur, pour moi mais surtout pour mes           
enfants »  

Fréderic R. : « Aimable Karirima a subit les plus  
atroces souffrances et ce qui est d®concertant, cõest quõil 
reste humble, sans rancïurs, ni haine, ni besoin de          
vengeance. Ce qui est choquant cõest que tout cela est le 
fruit dõune arnaque de nos pays occidentaux »   

Patrick : « Cõest tr¯s malheureux que des familles soient 
assassinées pour rien du tout ! Dõautant plus quõil y a 

encore beaucoup de brutalités dans notre monde. En         

espérant ne plus voir ça dans un avenir proche »  

John : « Je tiens ¨ dire ¨ quel point tout a mõa touch® et 

jõesp¯re vraiment que a ne se reproduira plus. »  

Yvon : « Jõai trouv® int®ressant que cette fille ait tenu un 

journal pour relater tout ce qui sõ®tait pass® alors que 

cõ®tait la guerre. Et lõexpo qui a suivi mõa apport®          

beaucoup dõinformations suppl®mentaires que je ne 

connaissais pas. Cõest une histoire que je ne souhaite pas 

aux générations futures. » 
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Mounira MOKRANI  

Philippe GOSSELIN 
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